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Preoccupato per la situazione ifaliana e per il Concilio 

Paolo VI 
f 

i vescovi f r < 
v r 

Roma 

&i 

Attacchi al «laicismo» e al co-
munismo - Imminente una«cro-

ciata» moralizzatrice ?, 
* U> \ > w ( 

Si * aperta ieri a. Roma, 
nelPAula Magna della « Do-
mus Mariae >, l'assemblea 
plenaria dell'episcopato ita-
liano. . . ,, o i 

L'assemblea ' (o ' conferen
za) proseguira oggi e doma-
nl e trattera degli < sviluppi 
pratici » della Costituzione tutela della « moralitd > (pub 

nuovo a parlare della situa
zione itallana: una situazione 
— ha ripetuto — c non tran-
quilla, non sicura > e che de-
ve preoccupare' molto l'epl-
scopato. Di particolare aigni-
flcato, a questo proposito, e 
l'indicazione alia lotta per la 

conciliare sulla liturgia e del 
decreto conciliare sui mezzi 
di comunicazione sociale, ol-
tre ad argomenti di carat-
tere « pastorale >, come dice 
il linguagglo ufficiale vatica
no, con particolare riferimen-
to aH'Azione Cattolica. 

Assenti, per ragionl — sem-
bra — di salute il cardinnle 
arcivescovo di Genova, Slri, 
presidente della Conferenza 
Episcopate Italiana, Fossati. 
cardinale arcivescovo di Na-
poli, la seduta di ieri mattina 
e stata presieduta dal cardi
nale arcivescovo di Palermo 
Ruffini. 

La seduta b stata sospesa 
poco dopo le 11 e a mezzo-
giorno i 286 arcivescovi e ve 
scovi presenti > (dopo avere 
ascoltato una comunicazione 
di mons. Castelll e una rela-
zione del cardinale arcivesco
vo di Bologna, Lercaro) so-
no statl ricevuti da Paolo Vt 
in udienza privata, nella sala 
Clementina dei palazzi vati-
cani. 

Qui il Papa ha tenuto al-
1'episcopato italiano un « rap-
porto * che riconferma con 
chiarezza lMntenzione dell'at-
tuale pontefice di restaurare, 
dopo la parentesi giovannea, 
la tradizionale linea Integra-

• lista della chlesa di, Roma. 
« Occorre — ha detto fra l'al-

" tro Paolo VI — preservare la 
fede net popolo italiano, jede 
che 6 mlnacclata dall'evolu-
Kione stessa deUa vita mo-
derna, e diretttftnente dal 
laicismo e dal comilnisnio. 
Non si deve credere — Tim-
plicita polemica con Giovan
ni XXIII pu6 essere colta, a 
questo punto, abbastanza age-
volmente — che la fiducia 

"• nella Provvidenza esoneri i 
pastori dal corripiere ogni 
possible sforzo per ofjrire al
ia Provvidenza Voccasione dei 
suoi misericordiosi interven-
ti >. Come dovra organizzar-
si ed agire, dunque, l'episco-
pato italiano? Ai problem! 
attuali non potranno dare 
soluzione - * ha detto il Papa 
— «ciascun vescovo» nella 
sua diocesi e i vescovi di una 
singola regiorte: bisogna, in-
vece, serrare le file e « proce-
dere uniti». Strumento di 
quest a « nuova > unita sara. 

1 appunto. la Conferenza Epi
scopate Italiana. • • 

Paolo VI ha poi affrontato 
il tema del Concilio: « la sua 
lentezza a raggiungere plausi-
bili conclusioni — ha affer-
mato seccamente — genera 
qualche stanchezza, qualche 
impazienza e qualche arbitra-
ria pre»i«ione». E* necessa
rio, perd, ormal, sbrigarsi e 
arrivare presto alle « deltbe-
razioni conclusive ». Oggi, co
me oggi. non & possibile avan-
zare previsioni circa la dura
ta della III sessione: ma tut-
ti i provvedimenti adottati fl-
nora tendono < ad agevolare 
Vefflcienza e la speditezza > 
dei lavori. E qui Paolo VI 
ha invitato l'episcopato ita
liano a collaborare a questo 

' sforzo di c accelerazione >: la 
partecipazione dei vescovi 
italiani alia III sessione del 
Concilio non dovra essere 
« ni incerta, ni cavillosa, ni 
polemica ». 

LMntenzione da piu parti at-
tribuita a Paolo VI di chiude-
re, con la prossima sessione, 
il Vaticano II, sembra cosl es
sere indirettamente, ma cor. 
evidenza, confermata anche 
da questo discorso. 

n Papa, inline, e tomato di 

blica e privata) contenuta 
n e 11 'allocuzione pontiflcia: 
c necessaria e urgente — se-
condo Paolo VI — appare 
oggi una concordata attivlta 
di tutto l'episcopato per Jar 
si che venga posto un argine 
al preoccupante dilagare di 
ogni Jormadi licenza e d? 
irnmoralttd che «tanto Jacil-
mente si diffondono, partico-
larmente attraverso il ueicolo 
di certi spettacoli e di certa 
stampa mossi spesso da Una-
litA commercial!, materialiste 
ed edohiste >. Per < assicura-
re una maggiore. ejjicacia a 
tale intervento — ha ancora 
suggerito il papa — potrebbe 
riuscire opportuna Velabora-
zione di un piano concreto 
d'azione*. Siamo dunque al 
la vigilia di una nuova offen 
siva clericale e di un rilancio 
degli interventi censori nel 
settore dello spettacolb e del. 
la stampa? E' • quanto, ve-
dremo. 

Si ^ appreso inoltre, ieri, 
che il Vaticano ha stabillto 
un ufficio di < osservatore 
permanente > all'ONU, nomi-
nando a questa carica mons 
Alberto Giovannetti. II car
dinale Luigi Traglia e stato 
riconfermato dal Papa, per 
il .prossimo triennio, nella 
carica di presidente della 
commissione episcopate per 
< l'alta direzione deH'Azione 
Cattolica 
mento 
ci in Italia 

-- «». « . per la ricerca 
Successo della Giornata nazionale indetta dal Comitate- interassocia-
tivo -1 cardini della riforma unlversitaria - La pubbliclt̂ dei bilancl, 

. v Contro il rinvlo del piano per la scuola ' 

I Nel corso del dibattito sul problem! 
della ricerca e della riforma dell'Unlver-

I < sitfi svoltosi ieri mattina a Roma, al 
1 Rldotto dell'EU*eo, in concomitanza con 

I > Vastentione da ogni forma di attivlta di-
dattlca e sclentiflca, ad Inlziatlva del 
Comitato interassociatWo del ncercatorl 

I e d in occaslone della Giornata nazionale 
per l'Universlta e la ricerca, i convenutl 

Ihanno espresso unltoriaTnente. con forza, 
la loro protesta per ta situazione attnale. 
Essi hanno rlprooosto due eslgeme fon-

Idamentall: 
1) Vavvlo dl una politico organlca e 

programmata nel settore della ricerca, 
I che presuppone una sostanzlale reulslo-

ne della nuova legge sul CNR. (Consl-
• alio nazionale delle rlcerche) e la parte-
1 - ' cipazlone, a Huello declsionale, alia dire-

I i zione degli Entl e degli istltutl di tutti I 
'' ricercatori; -

|

2)la rapida dlscussione del « piano di 
. sufluppo pturiennale per la scuola* e 

delle leggl d'attuazlone relative fin questo 
I q u a d r o , e stata severamente valutata la 

proposta di legge Ermini • Codionola • Ni-
Icolazzl, eon cui i partiti della maggloranza 

proponaono un ulteriore rinuio nella pre-
' sentazlone sia delle linee direttiue del 

I - piano ', - sia del conseauenti provvedi
menti leoisIatfoO. -• 

La dlscussione, di fronte ad un'assem-
I , blea numerosa e quali/icata — presenti, 

' fra gli altri, la compagna on. Rossana 
IRossanda, responsablle della Sezlone mi

cturate del PCI, i compagni sen. Romano 
* e prof. Lucio Lombardo Radice, Ernesto 

I. Rossi — e stato presieduta dal prof. Con- • 
. tini, dell'Universlta di Ca0Hari, e intro-

I ' dotta da un'efficace relazione del profes- ' 
sor Passatore, vice presidente dell'VNAU 

• (Unione nazionale assistenti universitari), 
Idell'Universita dl Genova >> > • 

Sono infervenuti Pelleorlni, segrefarto 
I , del SANN (Sindacato autonomo nazionale 

nucleari); \l prof. Pincherle, presidente 
dell'ANPUR (Associazione nazionale pro-

Ifessorl universitari di ruolo); il profes
sor Beneventano; il compagno on. Lulgi 
Berlinguer; Gambardella, dell'Associazio-

I ne nazionale ricercatori del CNR: Guaz-
zone, dell'Associazione del ricercatori dl 

. tnatemattca; Mancini, della Associa
zione dei ricercatori di ruolo del CNR; 

sor Defak,' dell'ANPUl (Associazione na
zionale pro/essor| universitari incaricati); 
Pinchera, del SANN; il prof. Gregorl, 
dellTJniversita ' di Roma; SpiJJantini, se-
gretarlo del Consiplio studentesco della 

^Facolta dl Matematica e Ftslca dell'Uni-
versita dl Roma (il quale ha annunciato 
che, per solidarietd con il Comitato inte-
rassoclatlvo del rlcercatori.oll studentl 
della sua Facolta hanno effettuato ieri 
mattina un'astenslone completa dalle le-
zjonf ed hanno votato una mozlone per 
la riforma dell'lstruzfone superiore e del
la scuola). 

Tuttl gll oratori sono statl concordl, fra 
I'altro, nel denunriare <I tipo di direzione 
- autocratica » oggi esistente negll Istituti 
dl ricerca universitari ed extraunlversi-
tarl e nell'affermare la necesslta dl una 
effettlva pubbUcizzazione dei bilanci ana-
lltlci e degli atti ammlnlstrativi di tali 

' Istituti. E' stato annunciato dal prof. Gre
gorl che un gruppo dl professorl dl ruolo 
deU'Universitd dl Roma si acclnae a ri-

' chledere la convocazlone del Senato Acca-
demico. conseguentemente all'agitazione 

- intrapresa su questo problema, decisivo 
al ftnl dell'instaurazlone dl un clima de-
mocratlco e corretto ' nell'Ateneo, dagll 
assistenti: I quail, se non interverranno 
(dopo I passi compluti in Parlamento con 

* la interrogazione Berlinguer - Rossanda, 
* presso il ministro e presso II rettore) 

fattl nuovl, scenderanno in sclopero II 22 
* e 23 aprile pp.vv. 

Al termlne del dibattito e stata unanl-
memente approvata una mozione in cui 
si protesta *per 1'lnsenslbilitd e ta man-
canza di Impeani precisi sul problem! 
di riforma dellUnlverstta e delta ricer
ca " dlmostrate ancora ' dal governo e 
dagll organl accademicl e si solle-
cita una approfondita discussione par-
lamentare sulla polltica della ricerca 
scientifica e della riforma dell'tstruzione 
superiore e della scuola. Nella democra-
tizzazione delle strutture e del * governo * 
deali .Atenei (riforma dei Consign d'Am-
mtnt'straztone e dei Consioli di Facolta; 
istituztone dl Oipartimentt pollcattedra 
rettl da una Direzione, un Conslglio e 

»un'assemblea generate di tutti I docentl e 
degli studenti) e nell'istituzione del * full-
time* (pieno implego) sono statl indlvl-
duati gli elementi essenziali per un 

ica e per il coordina- ** professor Tecce; Moneti, della Assocla- effettlvo rlnnovamenfo dells Vnlversita \ 
.delTapostolatQ dei lai- t | ^ l | * , o n e d c l ricercatori di flslca; « profes-,, ^o|K*e>. %j J «;, • 7 %. t ^ ^ , ' . 
talia*. * >• l V * ^ — — — — - i . — U 1 

Commissione Sanita del Senato 
a 

& 
i * 

ovata 
v 

sulla 
.! • 

stabilita dei medici 
Leggere modifiche rispetto al testo della 
Camera - Respinti i tentativi dc di in-

sabbiare il prowedimento 

La commissione Igiene e Sa
nita del Senato ha approvato 
ieri sera la legge sullo stato 
giuridico del personale sanita-
rio degli ospedali. II testo ap
provato non presents modiflche 
sostanziali rispetto a quello gia 
approvato dalla Camera. 

Si tratta di un indubblo suc
cesso della categoria e delle 
forze politiche che 1'hanno so-
stenuta nella lunga lotta per 
conseguire una regolamentazlo-
ne professionale sottratta alle 
norme ingiuste e sorpassate ri-
maste flnora in vigore. La De-
mocrazia cristiana, in partico
lare, esce da questa vicenda 
sconfltta: tutti i suoi tentativi 
di insabbiare la legge e poi di 
modificarla sostanzialmente so
no naufragati. Alia commissio
ne Igiene e Sanita del Sena
to, la DC ha dovuto. infat-
ti. recedere passo a passo dalla 
sua poslzione iniziale ritirando 
o modiflcando tutti i suoi emen-
damenti; ad un certo punto. 
anzi, ha dovuto persino sosti-
tuire due suoi rappresentanti 

Civitavecchia 

Confermata la 
Giunta di sinistra 

Spy 

II Conslglio comunale di Ci
vitavecchia ha riconfermato 
la validita degli accord! che 
hanno dato vita alia Giunta 
di sinistra (formata dal PCI, 
PSI e PSIUP) respingendo 
nell'ultima seduta una mo
zione presentata dalla DC e 

.. dal PSDI nella quale si chie-
3£ devano le dimlssioni del sin-
£ ? ' d a c o e deU'intera Giunta. 1 

'" conaiglieri democristiani e 
•ocialdemocratici hanno mo-
tivato la loro richiesta con 
la presenza in Giunta d{ un 

r* passato dal PSI al 

PSIUP. Si e formata una 
nuova maggioranza — hanno 
sostenuto i rappresentanti 
deU'opposizione consiliare 
— che dovrebbe portare alia 
tormazione di una nuova 
Giunta. 

A questa manovra la Giun
ta ha detto chiaramente no, 
e gli stessi socialist! hanno 
ribadito la validita delle seel-
te programmatiche che han
no portato alia formazione 
della Giunta unitaria di si
nistra che ora comprende an
che il PSIUP. 

nella Commissione (Cassano e 
Donatl) per uscire dal vicolo 
cieco in cui si era cacciata. 

Una delle tante proposte de-
mocristiane respinte riguarda 
l'esercizio della prof essi one al 
di fuori deH'ospsdale. La DC 
intendeva assolutamente vie-
tarla senza peraltro specificare 
i criteri di applicazione di que
sta norma. Si e convenuto alia 
One dl richiamare nella legge 
le disposizioni del decreto del 
1938 secondo il quale la profes-
sione pub essere liberamente 
esercitata purche non in con
trasts con gli interessi dello 
ospedale da cut il medico dl-
pende. e nei limiti delle esi-
genze di servizio. 

La nuova legge. pur rappre-
sentando un indubbio passo in 
avanti, non nsolve. tuttavia. 
tutti i problemi della catego
ria dei medici ospedalieri. As-
sicurata la stabilita di implego. 
restano ancora aperti i proble
mi del trattamento economico. 
e della regolamentazione della 
carriera professionale. PiO im-
portante ancora, resta aperto 
il problema della assistenza 
ospedaltera, per la quale si Im-
pone una riforma sanitaria ge
nerate - che faccia dei nG3tri 
ospedali del centri dl cura ade-
guati ai tempi moderni e non 
degli istituti che una leglsla-
zione vecchia di un secolo con-
figura ancora • come « Ope re 
pie-. 

La commissione Igiene e Sa
nita del Senato, che ha portato a 
terminc l'esame e Tapprovazlone 
della legge In sede deliberante 
in accoglimento della proposta 
del compagno Maccarrone. ha 
approvato ancbe un online del 
giorno nel quale si Invitano le 
amministrazioni ospedaliere ad 
ampliare gli organic! del per
sonale prima ancora che ven-
gano indetti i concors! interni. 

A causa delle modiflche ap-
portate dalla commissione ma-
teriale. la legge dovra tornare 
alia Camera prima di divenire 
esecutl\TU II ministro della Sa-
nitA. on. ̂ Mancini, ha espresso 
la speranza che la legge possa 
essere deflnitivamente appro
vata nel corso di questa setti-
mana. Subito dopo — ha ag-
giunto il ministro — si potra 
procedere alia nomina' della 
commissione consultiva per la 
riforma generate ospedaliera. 

Scuola elementare 

Vivace dibattito 
al Congresso SNASE 

Dal noitro corrispondente 
PARMA. 14. 

Alia '' presenza di circa 300 
delegati provenienti da 'ogni 
parte d'ltalia, sono in corso a 
Parma i lavori del VI Con-
gresso nazionale del Sindacato 
autonomo della Scuola Elemen
tare (SNASE) giunti ormai 
alle ultlme battute. 

La importante assemblea si 
concluded, infatti, domani po-
meriggio, dopo tre giorni di 
amplo. qualiflcato ed approfon-
dito dibattito (U Congresso e 
iniziato domenica sccrsa al 
Teatro Regio, per proseguire 
nella Sala del Filosofl della 
University e quindi al Palazzo 
della Mostra al Parco Ducale), 
che ba espresso una impegnata 
vital ita. sostanziata da una 
coerente vislone programmati-
ca tesa a superare sempre piu 
concretamente il concetto del 
sindacalismo ristretto nei li
miti della rivendicazione eco-
nomlca, per Taffermazione di 
un sindacalismo dinamlco. mo-
demo, animatore della proble-
matica scolastica e del generate 
processo di rinnovamento strut-
turale e fautore della unita dl 
categoria. ' 

I tentativi scissionistici di 
due anni or sono. nel corso del 
precedente congresso, non han
no quindi intaccato la validita 
e Vefflcienza di questa orga-
nlzzazione, ispirata alia ferma 
difesa della scuola di Stato e 
sospinta dalla volonta di ripri-
stinare la considerazione mo
rale, sociale ed economiea del
la pubblica funzione del mae
stro; ma si pu6 affermare — 
secondo le stesse palesi risul-
tanze dell'atruale congresso — 
che questl tentativi, svuotatisl 
In Isolate defezioni dl alcunt 
dirigenti, si sono • tradotti in 
salutari atti di chiarezza ed 
hanno solo servito • a qualifl-
care lo SNASE in senso pia au-
tonomiftica 

- La categoria — ha af ferma-
to rtsponsabilmente il profes-
sore Dino Carlesi nel suo di-
scorro inaugurale — ha urgen-
za dl problemi risolti • ooa 

di diatribe inutili. Fe vogliamo 
che la scuola statale tornl ad 
essere espressione di vita spi
ritual, costante presenza di 
educator! impegnatl a farla es
sere. per i nostri flgli, una scuo
la meno retorica, interiormen-
te piu sana, umanamente mi-
gllore di quella che abblamo 
avuto noi». 

H compito di questo VI Con
gresso e di «porre le bast, 
Ideal i ed organlzzative, per un 
intervento condizionante per la 
programmazione democratica e 
per 1'autonomia della scuola dl 
Stato* ed e stato autorevol-
mente riaffermato, tra altri nu-
merosi interventi. dal profes-
sore Giacomo Cives, direttore 
didattico e libera docente del
la Universita di Roma, il quale 
ha sostenuto che la program
mazione deve guardare ad uno 
sviluppo culturale ben deflnito 
e deve pertanto mirare a rifor-
mare in senso democratico le 
strutture della societa e della 
scuola stessa. -Qualsiasi pro
grammazione pert — ha pro-
segulto Cives — per poggiare 
su basi solide e concrete, e ar-
ticolarsi quindi come program
mazione veramente democratic 
ca, deve scaturire principal. 
mente dal basso e non essere, 
quindi, solo espressione di ver-
tice •. 
- Al dott Cives e seguita una 

relazione del prof. Raffaello 
Marchetti, direttore didattico 
di Firenze, che ha messo in 
evidenza lo stato di dlsaglo del 
personale di quiescenza per la 
Inadeguatezza delle attuali pen
sion!. 

I] segretario nazionale dello 
SNASE. Angelo Balocchi, ave-
va aperto t lavori con una re
lazione sindacale generale il-
lu«trante i problem! del perso
nale dlrettlvo ed insegnante. 
L'oratore aveva rlvendicato fra 
I'altro il solleclto accoglimen
to a favore della categoria ma
gistrate delle mimerose propo
ste di legge che da lungo tem
po sono all'esame del Parla
mento. 

' • e* "̂ *' 
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Senato 

Proposte di Carlo Levi 
a tutela deirarte 

Sottolineata Turgenza di difendere il patrimonio 
storico e archeologico della nazione - II compagno 
Piovano invKa II governo a bloccare la speculaziono 

, sullo opere;d'artoV v ;" { 
i E V * 

II Senato ha proseguito 
ieri la discussione sulla leg
ge per la costituzione di una 
commissione d'indagine per 
la tutela e la valori/zazlone 
del patrimonio storico, ar
cheologico, nrtistico e del 
paesaggio. La legge, come si 
sa, 6 gia stata approvata dal
la Camera. 

CARLO LEVI, che ha pro-
nunciato un elevato discorso 
sui problemi che si pongono 
per la difesa del patrimonio 
artistico italiano,-e stato il 
primo oratore della giorna
ta. I beni che vogliamo tu-
telare — ha iniziato l'orato
re — sono beni fondamenta-
li per tutti; l'unita che 6 sta
ta raggiunta intorno n que
sta legge testimonia non solo 
dell'importanza del proble
ma della tutela del patrimo
nio storico e archeologico, 
ma anche della coscien/a, di-
venuta ormai comune, che 
tale problema • riguarda la 
esistenza stessa di una so
cieta civile e culturalmente 
viva. Levi si e poi sofferma-
to ad analizzare le gravi di-
struzioni del ricchissimn pa
trimonio artistico operate ne-
gli ultimi cinquanta anni in 
Italia. Queste distruzioni si 
sono avute in tre periodi di-
versi. II primo periodo e sta
to quello fascista: una con-
cezione totalitaria dello Sta
to e della societa che, sotto 
la falsa etichetta del monu-
mentalismo e del richiamo 
del passato, ha riaffermato 
con le sue distruzioni lo spi-
rito negatore del senso del
la storia e della vita. 

Mentre Levi illustrava una 
serie di esempi come lo 
scempio operato nel centro 
storico di Roma e di Brescia, 
il missino Ferretti ha pro-
nunciato alcune frasi scon-
nesse in difesa della retorica 
architettura mussoliniana. -

II secondo periodo — ha 
proseguito Levi — 6 stato 
quello delle distruzioni ope
rate dalla guerra. Nel corso 
delle yandalicjie- distruzioni 
compiute dai .nAzisti, si ri-
svegli6 una unita di intenti 
fra gli uomini della Resisten-
za in difesa delle opere mi-
nacciate. L'oratore ha citato 
a questo proposito alcune ini-
ziative sorte in particolare 
a Firenze dove il primo go
verno della citta, costituito 
dal Comitato di Liberazione, 
elabord un piano per la ri-
costruzione del centro stori
co partendo dalla premessa 
che gli interessi della collet-
tivita fossero piu forti del-
l'arbitrio della speculazione 
privata. J Purtroppo % l'espe-
rienza ha dimostrato che k 
stato l'interesse privato ad 
avere il • sopravvento e da 
qui e partita la terza fase 
delle distruzioni operate al 
nostro patrimonio artistico. 

Oggi — ha proseguito Le
vi — di fronte all'attuale 
stato delle cose e urgente e 
indispensabile muoverci. La 
scissione tra i valori di un 
mondo che vuole avanzare 
sulla via del progresso e il 
mondo dei grand i gnippi pri-
vati, della civilta di massa, 
che aliena e riduce l'uomo 
ad una cosa, rende indila-
zionabile l'azione mirante a 
salvaguardare i valori che 
l'arte ha consegnato alia ci
vilta. Strumento di questa 
esigenza di intervento orga-
nico deve essere la commis
sione parlamentare. L'orato
re si e soffermato ampiamen-
te sui compiti e le finalita 
della commissione. In primo 
luogo t necessario — ha det
to — reperire i fondi neces-
sari per una effettiva politi-
ca di salvaguardia del • pa
trimonio artistico. Gli attua
li undici miliardi stanziati 
sono del tutto • insufficient! 
e per questo bisogna avviar-
si su una nuova politica di 
investimenti del pubblico de-
naro. Politica che comporta 
un diverso programma fi-
nanziario del governo. Levi 
ha poi fatto alcune propo
ste: pagamento delle tasse 
di successione con opere di 
arte; studiare la possibilita 
di introdurre anche in Ita
lia, come negli Stati Uniti, 
gli sgravi fiscali per i capi
tal! privati investiti in opere 
d'arte e di cultura. 

Inline — ha detto Levi — 
la commissione dovra occit-
parsi della tutela del paesag
gio. Se si vuole che la com
missione operi con profitto 
in questo settore e indispen
sabile col pi re il fenomeno 
del la ' speculazione edilizia. 
Un primo ' passo in questo 
campo pud essere fatto con 
la rapida approvazione del
la legge urbanistica. 

Levi ha concluso ricordan-
do che a fianco della propo
sta di legge e stata presen
tata una mozione che lo scrit-
tore ha firmato insieme a un 
gruppo di senator! comuni-
sti. La mozione, che e stata 
illustrata dal compagno Ro
mano nella precedente se
duta del Senato chiede che 
il governo si impegni sui se-
guaaU puatt; &> ctfocaa pro-

fonda del Consiglio superio
re delle antichita e belle ar-
ti; 2) collegamento organico 
fra sovraintendenze e Re-
gioni; 3) ampliamento di or
ganic!, in modo che in dieci 
anni' i funzionari dei ruoli 
direttivi nscendano a 700; 4) 
rafforzamento del ruolo degli 
ispettori centrali; 5) miglio-
re coordinamento degli uftlci 
di esportazione. 

Dopo il d.c. BOLETTIERI, 
ha parlato 11 compagno PIO
VANO. Egli ha sostenuto la 
necessita che il governo e il 
Parlamento affrontlno i pro
blemi piii urgenti del setto
re della tutela del patrimo
nio artistico in attcsa delle 
conclusioni della commissio
ne parlamentare. In partico
lare 6 necessario bloccare la 
speculazione sulle opere di 
arte, e aumentare e miglio-
rare il personale delle Belle 
Arti. Ultimi oratori sono sta
ti il liberale BERGAMA-
SCHI e il socialista unitario 
TOMASSINI, il quale si 6 
soffermato particolarmente 
sulla tutela del paesaggio 
italiano, tutela che deve es
sere fatta applicando rigoro-
samente, anche se sono difet-
tose. le attuali leggi. 

AH'inizio della seduta il 
vicepresidente Z E L I O L I 
LANZINI a nome della pre-
sidenza del Senato aveva 
commemorato il giornalista 
parlamentare Regdo Scodro, 
scomparso domenica scorsa 
a Roma. Si e associato per 
il governo il ministro della 
Pubblica Istruzione, GUI. 

Nel nuovo testo 
'»Si 

Alia Camera la 

legge sul Vajont 
' / • •\r 

Dichiarazione dei compagni on. Busetto, 
Lizzero e Vianello sul nuovo progetto 
preparato dalla Commissione LLPP. 
Dopo alcunl mesi nel corso 

del quali le popolazioni del Va
jont hanno discusso e manlfesta-
to per ottenere nuovi provvedi
menti a loro favore, la Camera 
discutera questa settimana la 
nuova legge riguardante la ri-
rostruzione dello zone colpite 
dal disastro, sulla base del te
sto preparato dalla Commissio
ne dei LL.PP. e ricavato dai 
progetti di legge presentatl dal 
PCI e dal Governo. I compa
gni on. Busetto, Lizzero e Via
nello che hanno operato nella 
Commissione e nel comitato ri
stretto, hanno rllasciato la se-
guente dichiarazione: 

- Come e noto il Gruppo co-
munista ha presentato fin dai 
primi giorni di dicembre dello 
irorso anno una proposta di 
radicale modificazione e di In-
novazione della legge n. 1457 
varata al primi dl novembre e 
assolutamente Inadeguata alia 
vastita e alle dimension! delle 
distruzioni e dei problemi che 
la catastrofe del Vajont ha sol-
levato. 

11 Governo e giunto con una 
sua proposta dl legge solo al 
primi di marzo e la Commissio
ne competente della Camera ha 

Ravenna: bilancio 
democratico 

! 

della Provincia 
Premessa e strumento della ammini-
strazione l'unita fra PCI, PSI e PSIUP 

l/agricoltura al primo posto 

Dal nostro invitto 
RAVENNA. 14 

-L'unita tra PCI, PSI, e PSIUP 
e premessa e strumento per 
fare della ammlnistrazione pro
vinciate un centro di potere 
democratico per intervenlre a 
favore delle masse lavoratrlcl e 
del ceto medio, per uno svilup
po ordinato dell'economia pro
vinciate combaltendo le forme 
monopolistiche ». 

Con questo enunciato politi
co, si apre la relazione di bi
lancio per il '64 della provincia 
di Ravenna, presentato nel cor
so di una conferenza stampa a 
cui erano stati invitati anche 
tutti I partiti e le diverse or-
ganizzazioni economiche e sin-
dacali della citta. Un metodo 
da sottolineare anche perche 
gia applicato In fase di elabo-
razione del bilancio stesso, at
traverso separate consultazioni 
con artigiani, commercianti, 
cooperatori, sindacalisti e cosl 
via. 

Al tempo stesso va denun-
clato con forza che la mancala 
attuazione dell'Ente Regione, la 
mat realizzata riforma della 
finanza locale, I continul osta-
coli e ritardi frapposti dalla 
prefettura, costringono • Vente 
locale ad una attlvita U cut co-
sto di fatica, tempo e denaro 
cresce continuamente mentre 
sempre piu pressantl e grandi 
si /anno i bisogni del lavora-
tori. 

Un esempio tiplco a Hacenna 
e quello relatlvo alle spese per 
Vagricoltura. Problema prima-
rio per una ammlnistrazione 
provlnclale che opera in un ter-
ritorio ancora in larghlssima 
parte agricolo. Anche nel '63, 
come negli anni precedent}, la 
G.P.A. ha tagliato pesantemente 
le spese previste per Vagricol
tura, impedendo tuttl l provve
dimenti previstl per sgravi /i-
scali. lo sriluppo di forme as
sociate e cooperative e cosl via. 
Quest'anno tt bilancio della pro-
vinda presents alia voce * agri-
coltura • un ancora pifl amnio 
propramma dl lavoro concor-
dato con le organizzazioni coo
perative e sindacalt. Sono 373 
milionl, stanziati per Vistruzio-
ne professionale agricolo, lo 
sviluppo e il poteittiamento 
zootccnico (Halle sociali mo-
derne, centri selezionatori dei 
riproduttori, centri xuinicoli e 
avicoli. preml per I produttori 
selezionatori del bestiame). svi
luppo delle forme associate e 
cooperative per la produzione, 
conservazione e trasformaztone 
dei prodotti aoTicoli fcantlne 
sociali, latterie sociali, frigor, 
centri macchine ecc), sviluppo 
dei consorzi di miolioramento 
agrario, costruzione di elettro-
dotti rurall, organizzazione di 
conference aararie comunall e 
provinciall, creazione dl un'a-
zienda agro-sUvo-pastorcle. Gil 
scopt e Vindirizzo politico di 
questa scelta a favore deU'agri-
coltara sono estremamente 
chiarU Gli stessi orientamentl 
si ritrovano negli altri settori, 
daU'edUlzia scolastica alia edi
lizia di abitazione, ai servizl 
pwfcMki ta generale. 

Da segnalare ci sembrano in-
fine, nel settore dei servizi pub-
bllci, le iniziatire a favore del
la casa e dei trasporti. Per la 
casa, lo stanziamento dl 20 mi
lionl, quale primo contributo 
dl 10 contributi annuali previ
stl. alle cooperative ediflcatrtci 
formate da lavoratori, che non 
possano beneflciare delle prov
videnza dlsposte dalla legge per 
Vedilizia popolare. Per i tra
sporti. la istituzione di consor
zi intercomtinall fra Comuni, 
provincia e Stato per il traspor-
to gratulto degli studentl del
la scuola dell'obbllgo dalle fra-
zloni periferiche alle sedt sco-
lastiche, un servizio di traspor-
to gratulto per gli studenti del
le scuole tncdie superior! uerso 
i centri di Ravenna, Faenza e 
Lugo e la reallzzazlone dl una 
autollnea a servizio gratulto 
per ft trasporto degli operal da 
Forll-Ra»enna fino agli sta-
bilimenti ANIC e SAIPEM. Il 
finanziamento si propone a ca-
rico delle province di Forll e 
Ravenna (quest'ultima stanzia 
qia 3 milionl) e con il contri
buto dr»'^iV7C. 

Lina Anghel 

attivamente lavorato nel ten-
tativo di giungere ad un testo 
unlficato dei due progetti dl 
legge. A tal fine nbbiamo ope
rato perche venissero acquisite 
nel testo unificato le principal! 
proposte contenute nel progetto 
dl legge del PCI. in ordine so-
prattutto alia sicurezza per le 
popolazioni, alia ripresa produt-
tiva nelle zone colpite median-
te l'intervento deU'industrla dl 
Stato, al risarclmento al cento 
per cento a favore dei danneg-
glati, alia valorizzazione dell'o-
pera degli Entl locali perche sia-
no i protagonlsti delta ripresa 
civile attraverso la pianlflcazio-
ne urbanistica ed un program
ma di sviluppo economico e. In
line, all'esigenza di sospendere 
la corresponsione alia SADE de
gli indennizzl dell'ENEL. 

Abblamo operato con splrito 
costruttivo e positlvo sia in se
de di Commissione che nel Co
mitato ristretto. raccogliendo in
torno alle nostre poslzioni anche 
i consensi dl una parte della 
maggioranza. e. al tumpo stesso 
abblamo sostenuto nlcune pro
poste positive provenienti da 
altri gruppi. Mn se alcunl mi-
gHoramenti sono statl Introdot-
tl nella leqge. suile llnee sopra 
Indicate, restano ancora Insolu-
ti — per le postzionl assunte 
su di essi dal Governo e dalla 
maggioranza — problem! dl por-
tata troppo vasta perche si rl-
nuncl ad un aperto pronuncla-
mento delPAssemblea su di essi. 

VI e innanzitutto l'esigenza 
dl una chiara affermazione nel
la legge stessa dello svuotamen-
to totale del baclno della mor-
te e della sua deflnitlva lnutl-
Uzzazlone a fini Idroelettrici, nel 
quadro dl un piano generale dl 
sicurezza per tutti i baclnl mon-
tanl dl Udine e di Belluno. 

In secondo luogo occorre dare 
al lavoratori ed alle popolazio
ni delle zone colpite la certezza 
che lo Stato interverra con le 
sue attivlta Industrial! per av-
viare la ripresa produttiva « 
antlcipera il risarcimento al 100 
per cento per la ricostruzione 
dei patrimoni pubblici e pri
vati distrutti o danneggiati. Al-
tra questione Importante. su cut 
governo e maggioranza non con-
sentono, e l'affldare agli Entl 
loeall In prima persona la fun
zione dirigente nella deftnlzlo-
ne del nuovl piani comprenso-
riali. • ^ 

Eccezionale e irrinunciabile 
vatore assume la nostra richie
sta d! sospendere per legge 11 
pagamento alia SADE degli in
dennizzl derlvantl dalla nazio-
nallzzazione dato che non Ti 
possono essere dubbi circa le re-
sponsnbilitn del monopolio e-
lettrico nel determtnarsl della 
tragedia. A tal proposito nell'al-
tro ramo del Parlamento e stata 
%'ih sollecitata dalla nostra par
te l'approvazione immediata 
della legge che Istltuisce la 
Commissione d'inchiesta parla
mentare. 

Passando la legge in aula non 
intendiamo affatto prolungarne i 
tempi di approvazione, ma ope-
rare perche si crelno le condl-
zionl affinchfi — anche attra
verso emendament! che si pre-
annunciano da parte dl alcunl 
deputnti della maggioranza — 
si possa giungere ad una legge 
rhe corrisponda alle attese del
le ponola7!on! del Vajont. Cib 
che si vuole e un dibattito 
seirato e mrcolto in breve ter
mlne. ma che abbia una eon-
clusione posltiva ». 

Camera 

Possoporfi per 5 anni (ma 
solo per paesi consent it h) 

L'articolo 16 della Costituzio
ne af ferma: -Ogni cittadino e 
libero di uscire dal territorio 
della Repubblica e di rientrar-
vi salvo gll obblighl dl legge-. 
La norma costituzionale come e 
noto vtene costantemente vlo-
lata da molti anni nel nostro 
paese dove I passaporti vengo-
no rilasciati di norma soltanto 
per i costddetti -paesl consen-
titi —. Tale assurda e incostitu-
zionale prassi e stata denun-
ciata dal compagno GOMBI 
con una interrogazione alia 
quale ieri 11 sottosegretario 
LUPIS ha risposto a Monteci-
torlo affermando che- tutta la 
materia verra sottoposta ad un 
riesame e che un nuovo dlsegno 
di legge sara approntato. Tra 
I'altro la validita dei passaporti 
sara portata da tre a cinque 
anni. In quanto alle lamentate 
limltazlonC il sottosegretario 
Lupis ne ha ribadito la legitti-
mita 

• AH'inizio della seduta I'ono-
revole ZINGONE e il Presiden
te poi hanno ricordato la scorn* 
parsa di Regdo Scodro che fu 
per quindici anni giornalista 
parlamentare a Montecitono 
Alia commemorazione si sono 
associat! 11 compagno ALICA-
TA, gli onorevoli LUZZATTO, 
SCAGLTA e RIGHE1T1. 

Domani 
« Tribuna politica » 

sulla 
Ricerca Scientifica 
- A che punto siamo in Ita

lia con la ricerca scientifica-
e il tema della trasmissione di 
- Tribuna politica - che andrA 
in onda domani giovedl alle 
ore 21. La trasmissione avra 
carattere di inchiesta-dibattito 
tra esperti, secondo 11 regola-
mento approvato dalla commis
sione parlamentare di vigdan-
za sulle radiodiffusiom. VI 
parteciperanno i rappresentan
ti di quattro partiti: per il PCI 
Ton Rossana Rossanda, per la 
DC Ton Franco Maria Mal-
fatti, per 11 PSI 11 prof Orfeo 
Turno Rotini. per il PLI 11 
prof. Camillo Dejak. 

II gruppo del senator! 
comunlsti A convocato nel
la sua sede oggi mercole^ 
di 15 alle ore 15,31 

io; 


